Panorama Feminista Internacional "SER MEJORES" lema de la UFCH



Dirección Administración Casilla 3357 Telefono 4959

CON UN SOLO CABELLO DE SU CABELLERA, UNA MUJER PUEDE AHORCAR A UN TIRANO. CON UN DEDO PUESTO SOBRE UNA BOCA, LA PUEDE HACER CALLAR O HABLAR-APRENDE A SER ESTA MUJER.-Floarea Codrilor.

PRECIO: 60 CENTAVOS

Edición de 12 páginas

Directora: ISABEL MOREL

Año II

Valparaiso, Junio 15 de 1933.

Núm. 44



La Nueva Democracia de Nueva York desenmascara a

El Senado de Estados Unidos ha aprobado un proyecto que al devenir ley autorizaria al presidente de la re-publica a prohibir el envío de materiales bélicos a países en guerra o en visperas de hacerla, autoridad ésta que el presidente ejercería en cooperación

los Asesinos Internacionales

con las potencias que considerara indicadas para el caso. Empero, el proyecto sufre ahora en la Cámara baja ataques repetidos, efectivos y sinceros de parte de los señores que a la manufactura de armas y materiales de guerra se dedican en la costa nordoriental de la nación. Ha habido más: a moción del senador

Bingham de Connecticut, el proyecto se ha remandado a la Cámara alta para su reconsideración. «No puede ser asunto enteramente accidental que el estado de Connecticut sea asiento de varias grandes fábricas de municiones»,

(Sigue en la pág. 8).

2.500 Familias de la UFCH en Valparaíso y Viña consumen los productos que anuncia "Nosotras"

"Nosotras" ante las Minorías Masculinas

No somos potíticas, ni literatas, ni tratamos de formar plataforma eleccionaria para una presunta candidatura. Por eso sonreimos cuando observamos los distintos efectos que producen en algunos sectores de opinión pública nuestras sugerencias.

Hay quien nos tache de bolchevikes mientras del otro lado, los izquier-

distas, nos rechazan por heraldos burgueses.

Da para reir esta miopía política que sólo quiere ver mujeres en modas o beneficencia. Que una mujer salga del hogar y emita juicios, no lo perdonan-si no han de ser sobre peinados o trapos-aquellos señorones que convidan cigarrillos y la invitan al club a despachar cocktailes.

Habría que decir a estos graves señores que la sociedad "rácionalizada" entre otros complejos exhibe aquel subproducto de la mujer contemporánea que se desata de la hembra feudal y que todavía no se atreve a engro-

sar las filas de aquellas que la Kolontay denomina "célibes"

Ya no se cotizan los "admiradores" que sólo encuentran bien el tipo estandardizado de la flapper o la cocotte. No se cotizan en los mercados contemporáneos, que aunque pocos, constituyen una seleccionada célula

Escuadrones de "mujeres modernas" prefieren el cine, el danzing, a la iglesia o la biblioteca; demuestran, creen demostrar así, su masculinidad apropiándose los defectos del macho. Son más, seguromente, las que pasadas sus horas de trabojo se dan a la tarea de pensar y estudiar; de donde emana aquel formidable movimiento que escandaliza a los representantes de la inamovilidad y la tradición.

Entre esas mujeres circula NOSOTRAS, como si fuera un artículo económico para mejoramiento del espíritu. Antena sensible a la miseria social que nos invade trata de llegar hasta las de abajo, hasta las que no saben leer, las que no tienen tiempo por su trabajo, las que no pueden hacerlo, porque el hambre y la miseria han enturbiado su vista.

Por esto, pedir la sección modas a NOSOTRAS es como pedir a ATE-NEA, aquella enseñante revista de la Universidad de Concepción una

página de carreras y otra de box.

Modelos palritantes podríamos ilustrar; pero no nos arriesgamos: el del niño del conventillo implorando caridad por la noche; el de la obrera sin trabajo muriendo de hambre y lactando.

-Pero esto es muy pesimista, no interesa, alegan los que creen que

vivimos en el mejor de los mumdos.

Al iniciar nuestra campaña de mejoramiento social ante todo tenemos presente que hay que despertar en la mujer la conciencia civil para que responda a las necesidades de la sociedad contemporánea. Al despertarla, hacemos obra de solidaridad y armonía que seguramente traerá al

mundo la paz que sólo conocemos de nombre.

NOSOTRAS, tablero de mujeres que cuenta con la simpatía y adhesión de sectores femeninos en las repúblicas de Indo América, ha procurado fijar puntos de vista para que los dirigentes de la cosa pública tomen nota de nuestro modo de sentir y pensar. Es natural que no concordemos con muchas de las aspiraciones que integran las plataformas de los partidos, menos con los trucos politiqueros que han contribuído a la ruina de la República.

Repetidas veces hemos declarado que estamos al margen de los partidos existentes, porque no creemos que respondan a nuestras necesidades,

mucho menos a nuestras aspiraciones.

Pero como no somos sistemáticas, ni tenemos planes preestablecidos, aceptamos lo aprovechable entre las distintas fracciones en que se hallan divididas las minorías masculinas.

Por eso pensamos que es saludable combatir egoismos, destruir ilusiones que ciegan, y romper las vallas de-la incomprensión, sin detenernos en razones económicas cuando priman los postulados ideológicos.

Por encima de todo decoro partidista están los principios de humani-

dad y justicia.

No.tiene, pues, por qué escandalizarse el hombre del gobierno que

quiere ver en nuestra obra, labor iconoclasta o de destrucción.

Los políticos coincidirían en este vértice y en ese caso darían razón a quien asegura que éllos, no son sino distintas ramas del frondoso árbol capitalista.

NOSOTRAS es ecléctica. Trata de aprovechar los ensayos que los hombres de buena voluntad han iniciado a despecho de la oposición y los intereses creados. Reconoce también que no son pocos los que simpatizan con su obra y esto le basta para continuar la misma ruta, pletórica de doctrina e írizada de informaciones. Sabe que para conjurar la crisis mundial hacen falta en el rodaje político social las mujeres: más de la mitad del género humano.

LA MADRE Ante un telegrama de la agencia Havas publicando el gesto de Mussolini que acaba de repartir 700 premios a las madres solteras nos hemos quedado deslumbradas sin poder catalogar. las actividades complejas del Jefe de los fascistas.

En Roma, Mussolini, el duce, personalmente repartió 700 premios

a las madres solteras:

El hecho nos recuerda el temperamento que hace algún tiempo adoptó la convención de profesores de Talca, en que los maestros primarios abogaban por ciertas mejoras legales y económicas para la ma-

Se escandalizaron los celosos guardianes de la moral medioeval y protestaron en nombre de todos los principios establecidos. No queremos citar a los portaestandartes de esta campaña. Pero hay que tener en cuenta: los preceptores de Talca no han premiado a la madre soltera, como Mussolini. Lo único que solicitaban era ciertas mejoras de caracter legal y económico para las pobres mujeres solteras que caen engañadas por las promesas de muchos tenorios que aprovechan situaciones fingidas a causa de la mala organización de la sociedad.

inquisicion Se ha iniciado en Berlín, a juzgar por lo que comunica el ALEMANA cable, la requisa de todos los libros «no alemanes». Si la noticia no la transmitiera la AA., sería para ponerla en tela de juicio. El movimiento nascista trata de retrotraer al mundo algunos siglos atrás.

Lo que más apena es que-según publica la misma prensa-para dar cumplimiento a este ukase se hava prestado una comisión de estudiantes que recorre todas las librerías y bibliotecas públicas. Afirman los corresponsales que estos jóvenes recogen miles de volúmenes «censurables», los clavan en una picota y los queman.

Esta destrucción, es de libros marxistas e israelitas. El pobre Einstein, nos decimos nosotras. Porque, según la política hitlerista, los libros judíos deben circular únicamente en hebreo. Hitler habría

dicho: cuando un judío escribe en alemán, miente.

Ante el caso de la declaración oficial de la guerra para-**OPTIMISTA** guayo-boliviana hecha por Paraguay no tenemos una palabra que no sea confirmacion de nuestras teorías acerca de las actividades malditas de la política anticristiana. Hay que dejar constancia, sin embargo que Bolivia no ha contestado declarando oficialmente la

De niñas aprendimos a admirar ese heroico valor paraguayo que se enfrentó contra Argentina, Brasil, Uruguay. Pensamos que como ha evolucionado el concepto del valor, nuestros descendientes se sorprenderán al contemplar la testarudez-léase fanatismo-no digamos del pueblo paraguayo sino de los políticos empeñados en estructurar la guerra contra Bolivia por intereses de caracter capitalista.

En todo caso el ejemplo que acaban de dar Colombia y Perú, in-

fluirá en el ánimo de los beligerantes del Chaco boreal.

Porque, si hemos de creer a las comunicaciones del cable, el asunto de Leticia puede darse por liquidado. Que conste que alguna vez la amistad diplomática,—son los amigos Benavides-Lozano los que han arreglado la paz—sirve para algo más que festejar las efemérides de la independencia.

Hacemos votos porque termine así la locura de la guerra en América. El nuevo mundo daría un ejemplo a los viejos atizadores del

chauvinismo internacional.

SENALES DE La Cruz Roja es un índice de que el mundo aun cuando LOS TIEMPOS sea a la rastra marcha hacia la paz.

La Cruz Roja otro tiempo montada en pie de guerra para atender a los moribundos, ahora se ensaya en prolongar actividades sociales. En verdad que encontrará un nuevo radio de acción amplio, donde ejercitar su humanitarismo.

En Valparaíso la Cruz Roja Chilena ha dado una sorpresa agradable a algunos dirigentes obreros que fueron invitados a la casa provincial, en donde se atiende a las mujeres sin ocupación y a los niños desvalidos que en su mayoría vagan por las calles centricas implorando la caridad cristiana.

Esta última actividad, junto al Preventorio de Niños que mantiene en Belloto exterioriza la labor social en que se ensaya la Cruz Roja, con las bendiciones de los desgráciados que están al margen de los be-

neficios de las leves sociales

Esta iniciativa de la Cruz Roja Chilena es síntoma de superiorización. Comprende que la guerra no está únicamente en los campamentos. El lobo del hombre, queremos decir el egoísmo humano, la enciende también en los bajos fondos sociales a donde no llega el ojo providencial que ofreció hacer brillar el sol para todos.

EL INAUDITO, INESPERADO DESARROLLO DE LA INDUSTRIALIZACION Y EL MAQUINISMO ARRASTRO EN MASA A LAS MUJERES CONSCIENTES A BUSCARSE POR SI MISMAS UN PUESTO BAJO EL SOL.—DESPUES EL TRABAJO EN LAS FABRICAS Y USINAS ESTRUCTURO SU INDIVIDUALIDAD. PARA SU LIBERACION INTEGRAL, PARA SU COMPLETA IGUALDAD CON EL HOMBRE SE NECESITA QUE EL MENAJE DOMESTICO SEA SOCIALIZADO Y QUE TOME PARTE EN LAS OBRAS DE LA PRODUCCION GENERAL. Rosa Arciniega.